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Justiça condena homem 
a 27 anos de prisão por 
matar a companheira 
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OPINIÃO 2

Muitas pessoas permanecem acomodadas 
dentro de um conhecimento limitado porque 
estão estudando com um bom professor ou em 
alguma boa escola. Ficam esperando o profes-
sor passar o conteúdo do dia e a escola conce-
der a nota de aprovação e o diploma ao final. 
Isso é muito pouco! É por isso que acabam 
tendo um desempenho mediano. Medíocre sig-
nifica “na média”, ou seja, nada de diferente ou 
excepcional. Pode não ser ruim, mas também 
não é bom. E por isso mesmo, quem é medío-
cre nunca será o melhor — porque não conse-
gue nem ser bom o suficiente para se destacar.

Crianças, adolescentes, mulheres ou pes-
soas idosas vítimas de qualquer espécie de 
violência, abusos ou maus-tratos previstos 
em lei poderão registrar boletim de ocorrên-
cia e solicitar medida protetiva de urgência 
por meio da internet ou pelo telefone. A me-
dida está prevista em um projeto de lei (PL 
1.364/2022) em análise no Senado. 

Motorista perde controle 
ao desviar de buracos e 
tomba carreta em 
Buritizeiro 
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Não espere ser ensinado, 
busque o conhecimento

Registro on-line de 
boletim de ocorrência 
pode se tornar 
definitivo

ASCOM/ PREFEITURA DE CORAÇÃO DE JESUS

Por meio das resoluções 8.180 e 8.18, a SES-
-MG está disponibilizando mais de R$ 3,8 mi-
lhões para nove municípios do Norte de Minas. 
Os recursos serão repassados aos fundos muni-
cipais de saúde e serão destinados à compra de 
equipamentos e materiais permanentes, dentro 
das ações de implantação da Política de Atenção 
Hospitalar – Hospitais Plataforma e Valor em Saú-
de.

SES-MG libera R$ 3,8 mi para a compra de 
equipamentos para hospitais do NM

REGIONAL 4

SAÚDE 5

SEGURANÇA PÚBLICA 8 SEGURANÇA PÚBLICA 8

POLÍTICA 3

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Depois de ter vencido no início do ano o primeiro campeo-
nato Taça Montes Claros de futebol Master (45 anos+) a AABB 
de Montes Claros sagrou-se campeã do primeiro Campeonato 
Taça Montes Claros Master (40 anos+), no ultimo sábado, ao 
vencer a equipe do SAGA, por 3 x 2, sendo os gols da AABB 
marcados por Balu (1) e Didi (2). 

AABB mantém a 
hegemonia do futebol de 
campo de Montes Claros

Senado aprova PEC para manter 
competitividade do etanol

Por unanimidade, o Senado aprovou nessa terça-
-feira (14) a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
15/2022, que estimula a competitividade dos biocom-
bustíveis em relação aos concorrentes fósseis. O texto 
mantém benefícios para fontes limpas de energia por 
pelo menos 20 anos. Foram 68 votos favoráveis e ne-
nhum contrário na votação em primeiro turno. 

A Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) esteve presente na 39ª ExpôJanaúba 
consolidando o seu compromisso pelo desenvolvimento regional e apresentando as suas ações no território mineiro e pelo 
Brasil. O diretor-presidente da Codevasf, Marcelo Moreira, prestigiou a exposição e manteve contatos com lideranças, dentre 
elas prefeitos, produtores rurais e parlamentares. 

Codevasf presente na 39ª ExpôJanaúba 
e consolida o compromisso pelo 
desenvolvimento regional

ASCOM/DIVULGAÇÃO



Montes Claros, quarta-feira, 15.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Vendas Tradicionais X Vendas Digitais

Não espere ser ensinado, busque o conhecimento

Os dois reais e educação doente

Os acontecimentos dos últimos 
anos trouxeram ensinamentos impor-
tantes para o mundo dos negócios, 
principalmente no que diz a respeito 
das mudanças de padrões de comporta-
mento de consumo. O consumidor de 
hoje está muito mais exigente, conecta-
do e informado, assim, as organizações 
precisam se adaptar a essa nova reali-
dade e adotar ferramentas tecnológicas 
para estreitar relacionamento com seus 
respectivos stakeholders. Apesar disso, 
há empresas que ainda persistem em 
atuar com um modelo de negócio mais 
tradicional pela simples dificuldade em 
enxergar progresso no digital. 

No mundo das vendas é imprescin-
dível estar atento a todas as novidades 
do mercado. Dessa forma, empresas 
que operam com modelos tradicionais 
de vendas ficaram para trás, mesmo 
com as metodologias antigas ainda 
usada por vendedores e que ainda dão 
certo. Com um mercado cada vez mais 

competitivo, transitar do modelo tradi-
cional ao digital é quebrar uma barrei-
ra cultural da sua operação e dos seus 
clientes. Para se amparar neste pro-
cesso de modelo, a mudança tem que 
partir de uma liderança convencida que 
essa transformação é a melhor para sua 
empresa e estimular o time com conhe-
cimento para estar disposto a evoluir. 

Estatísticas apontam que apenas 
15% das empresas no Brasil de fato 
transacionam 100% das suas vendas 
no digital, 85% ainda vendem de for-
ma tradicional, porém mais de 80% 
das vendas passam pela internet. No 
final, mesmo que a compra seja realiza-
da presencialmente ela anteriormente 
teve impactos pela internet, ou seja, o 
consumidor já vem com mais conheci-
mento sobre o serviço ou o produto 
que irá adquirir, e isso impacta em toda 
sua jornada de compra e na forma de atu-
ação do vendedor. 

O bom vendedor deve permanecer 

com as características de vendedores 
tradicionais no quesito de boa comu-
nicação, empatia, poder de negociação 
e em contornar objeções. Ainda assim, 
destaca-se aqueles que sabem dominar 
as ferramentas tecnológicas para otimi-
zar processos. De acordo com a pesquisa 
da McKinsey & Company, empresa líder 
mundial no mercado de consultoria em-
presarial, 40% do tempo das equipes 
de vendas é gasto com atividades que 
poderiam ser automatizadas adaptando 
tecnologias já existentes. 

Estar pronto para o futuro é olhar 
para outros projetos inovadores, po-
rém modificações exigem um bom 
planejamento e devem ser avaliadas 
quanto ao cenário ser favorável ou não 
para sua empresa realmente mudar. É 
inegável que o caminho para o digital 
é tendência em todas as vertentes do 
mercado, uma vez pode que melhorar 
uma série de processos e tornar a expe-
riência do cliente memorável.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

FÁBIO OLIVEIRA
CEO DA SALESFARM

BANDRUI DE GERGÓVIA
AUTORA DO LIVRO O MAIOR REI CELTA

JANICE THEODORO DA SILVA
PROFESSORA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS 

HUMANAS (FFLCH) DA USP

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Muitas pessoas permanecem acomo-
dadas dentro de um conhecimento limi-
tado porque estão estudando com um 
bom professor ou em alguma boa escola. 
Ficam esperando o professor passar o 
conteúdo do dia e a escola conceder a 
nota de aprovação e o diploma ao final. 
Isso é muito pouco!

É por isso que acabam tendo um de-
sempenho mediano. Medíocre significa 
“na média”, ou seja, nada de diferente 
ou excepcional. Pode não ser ruim, mas 
também não é bom. E por isso mesmo, 
quem é medíocre nunca será o melhor 
— porque não consegue nem ser bom o 
suficiente para se destacar.

Todas as pessoas bem-sucedidas têm 
essa característica: sentem prazer em 

aprender e descobrir coisas, e se apro-
fundar no conhecimento. Isso se deve 
ao fato de que o cérebro, assim como o 
corpo, adora exercícios.

Assim como a musculatura do corpo 
se acostuma com o desempenho em uma 
atividade física e passa a desejar mais, o 
cérebro — por causa dos mesmos hormô-
nios — sente prazer quando desafiado 
para mais e mais aprendizados.

É muito comum ver pessoas sedentá-
rias começarem a fazer uma atividade fí-
sica leve, como uma caminhada, e depois 
sentirem cada vez mais vontade de prati-
car esportes e fazer treinamentos físicos 
mais intensos.

Também a pessoa que começa a estu-
dar um idioma estrangeiro sempre sen-

tirá vontade de aprender uma segunda 
língua, e depois uma terceira, e assim 
por diante.

Depois que um analfabeto digital 
aprende a dominar seus conhecimentos 
básicos de computador e internet, pas-
sa a querer aprender novos aplicativos, 
programas e mídias.

Isso acontece porque, assim como 
o corpo, a mente se vicia em aprender 
cada vez mais. É um caminho infinito, 
prazeroso, ilimitável. É um caminho sem 
volta.

Por isso, não seja medíocre: seja aci-
ma da média. Descubra esse prazer de 
aprender. Não engesse suas asas... Abra 
espaço em sua vida para o conhecimento 
e o aprendizado. Liberte-se e voe alto!

Nós, brasileiros, temos o hábito exótico de comparar coisas incom-
paráveis. Com a maior tranquilidade assemelhamos um crocodilo com 
um pacu (peixe brasileiro). A afinidade entre os dois é apenas com a 
água. Gostam de nadar. Deixando de lado este fato, a água, o resto 
é diferença. O crocodilo é réptil robusto, gosta de comer animais de 
grande porte, veados, búfalos e até peixes. Já o pacu, peixe de por-
te bem mais modesto, é indiferente aos mamíferos, preferindo ingerir 
apenas insetos ou algas.

Comparar a educação brasileira com a norte-americana, australiana 
ou dinamarquesa desperta em mim uma enorme estranheza. Obser-
vem a renda num país e no outro. Investiguem as tradições religiosas. 
Analisem a educação ao longo da história. Para encerrar a comparação 
imprópria, considerem os salários dos professores, de uns e de outros. 
Existem enormes diferenças, embora, como no caso do crocodilo e do 
pacu, ambos necessitam da água para a sua sobrevivência. No caso da 
educação, os estudantes necessitam das escolas e muitas outras coisas.

Para evitar afirmativas genéricas e retóricas, “politicamente corre-
tas”, cito um exemplo esclarecedor da importância dada, de fato, para 
a educação no Brasil. O exemplo dispensa comparações.

Uma instituição privada no Brasil, voltada para o atendimento de 
escolas particulares, contrata estudantes (profissionais autônomos), 
do último ano em Letras (inclusive da USP), para corrigir redações de 
alunos do Ensino Médio. Eles recebem de dois a três reais por redação. 
Três reais é o valor pago por redação manuscrita. Dois reais é o valor 
pago se o texto estiver digitado. As redações são entregues às 14 horas 
de um dia e devem ser devolvidas às 14 horas do dia seguinte. Em 24 
horas, o aluno/professor pode ler de 20 a 120 redações, conforme a 
sua disponibilidade. A correção envolve erros gramaticais, pontuação, 
coerência no trato do tema e desenvolvimento adequado do gênero 
dissertativo-argumentativo. A avaliação do gênero narrativo sugere que 
o estudante saiba elaborar uma hipótese e argumentar, concluindo o 
texto com base nas evidências apresentadas.

Olhe uma nota de dois reais, se encontrar, vá até o bar da esquina e 
tente comprar alguma coisa por este valor. Olhe uma bala obtida no cai-
xa por dois reais e pense: a educação no Brasil é um tema importante?

A “uberização” da escrita e da linguagem, representada pelos dois 
reais, pagos pela correção de redações, demonstra a falta de respeito 
pela profissão de professor no Brasil. O pipoqueiro está mais bem posi-
cionado (com todo respeito ao pipoqueiro). Além disso, observe como 
a “uberização”, acentuada pela covid e os novos meios de comunicação 
digital, transformou a relação entre professor e aluno. O resultado foi 
uma metamorfose da linguagem, transformando-a em um instrumento 
de controle formal sobre qualquer conteúdo. O treinamento prepara o 
estudante para o Enem.

Perigo à vista para a democracia. Explico as razões. A invisibilidade 
e a imaterialidade da relação entre o professor e o aluno impedem o 
ato de educar, embora diminua o custo da contratação de um profes-
sor. Educar envolve um longo despertar dos sentimentos e da razão. O 
professor estimula o aluno a procurar os sentidos e significações, para 
o tempo, para a vida, para a morte, para a felicidade.

A educação envolve a aprendizagem e o uso da linguagem escrita ou 
oral para a administração dos sentimentos e da razão. Este aprendizado 
é fruto de uma experiência social (casa, escola, sociedade). A educação 
e a democracia são irmãs siamesas. Elas exigem, igualmente, a capaci-
dade de reconhecer o significado da norma enquanto instrumento da 

prática da justiça. Este é o desafio a ser enfrentado na educação e na 
democracia: juntar a norma com o sentimento de justiça.

A comunicação digital na correção da redação envolve invisibilidade 
dos dois lados (estudante/aluno). A correção realizada pelo professor 
possibilita o aprendizado da forma de elaboração de um texto disser-
tativo-argumentativo. O aprendizado ocorre na sua dimensão instru-
mental. O tema é sugerido e o aluno desenvolve argumentos para com-
provar ou negar a hipótese. Não existe conversa em torno da premissa. 
Caso a discussão tenha ocorrido, o professor que corrige a redação não 
tem conhecimento da conversa/debate, feita em sala de aula.

O funcionamento da democracia depende de um longo aprendizado 
que começa em casa e se aprofunda na escola e na praça pública. O pri-
meiro passo é reconhecer e questionar alguns instintos básicos. Dei um 
tropeção na mesa. Estou com raiva. Devo destruir a mesa? Estou com 
ódio de alguém. Vou matá-lo? Tenho inveja do dinheiro ou poder que 
alguém possui. Vou espezinhá-lo? Esta separação inicial dos instintos 
qualificando-os e aprendendo a conviver com eles, em sociedade, faz 
parte da educação necessária à vida social. Sem ela a Constituição, as 
leis e as normas reguladoras do convívio democrático não funcionam. 
A obediência cega à autoridade, do tipo um manda e o outro obedece, 
a incapacidade de compreender o sentido da norma, é perigosa no 
funcionamento da sociedade civil.

A formatação da linguagem pelo estudante, apenas como instrumen-
to formal, exercita apenas uma pequena parte da lição sobre o viver e se 
comunicar em sociedade. O aluno aprende a expor uma hipótese, usar 
dois ou três argumentos coerentes e construir uma conclusão. Foi dei-
xado de lado o mais importante, a reflexão sobre a hipótese, exercício 
que depende da presença do professor e do aluno.

A hipótese não está em discussão no “modelo uberizado”. Pode ser 
verdadeira ou falsa, estimular assassinatos de pessoas, destruição do 
meio ambiente ou sugerir apedrejamento das instituições democráti-
cas. O que importa é: o argumento utilizado é sólido? A prova é adequa-
da? A conclusão é lógica? Se a estrutura mantiver coerência o estudante 
poderá obter muitos pontos no preparo para o vestibular.

A dimensão instrumental da linguagem e seu uso digital mataram o 
exercício de reflexão e consciência (pensamento é linguagem). Não se 
trata mais de refletir sobre o que pode ou não ser justo ou injusto, bom 
ou mau, certo ou errado para o corpo social. Trata-se de aprender a 
usar um instrumento independentemente das consequências.

A educação está doente na sua origem. Dois reais é a metáfora da 
doença. Difícil encontrar outro país tão doente.

Para exercitar a linguagem matemática, pratique correspondências:

R$ 2,00 = US$ 0,41.

A educação é o nascedouro da política porque a educação constrói 
tanto o cidadão, como o bárbaro. O Holocausto é o fim de uma longa 
construção pedagógica. Aprende-se também a matar. O caminho come-
çou a ser construído bem antes dos campos de concentração. Obser-
vem o exemplo dos conflitos enfrentados pelo Judiciário. Atualmente, 
existe uma grande cisão entre o fato ocorrido, próprio ou impróprio, 
verdadeiro ou falso, e as artimanhas dos procedimentos formais.

Perigo à vista. Estamos assistindo a uma crise dos instrumentos fun-
dadores da democracia.

Educar envolve o olhar. Olho no olho é uma forma de sentir e refle-
tir junto. Professor e aluno, alunos e colegas. A correção “uberizada” 
pressupõe um formato distanciado entre dois seres invisíveis. Não é 
possível saber quem corrigiu e quem escreveu. Não existe lugar para a 
discussão, conversa, reflexão em circunstância para comentar, discutir 
e avaliar o que é justo, proporcional e equilibrado.

Não é razoável fazer comparações da educação no Brasil com a edu-
cação em qualquer outro país. Os nossos problemas educacionais são 
próprios da nossa história, da história brasileira. A análise deve bro-
tar da nossa realidade, dos dois reais. A educação pública no Ensino 
Fundamental e Ensino Médio é deficiente e as escolas particulares se 
dedicam principalmente para o ensino de conteúdos alinhados com o 
vestibular, deixando de lado a educação no sentido pleno da palavra.

Educar exige liberdade e autoridade do professor frente aos alunos, 
todos iguais perante ao professor. Aluno é uma coisa, cliente outra. 
Por esta razão a educação deve ser de qualidade, pública e gratuita 
para todos. Uma das grandes qualidades das universidades públicas, 
apesar dos imensos desafios enfrentados, é oferecer conhecimento de 
qualidade, laboratórios e pesquisas com produção integrada nacional e 
internacionalmente, para todos igualmente.

As universidades públicas, diferentemente das escolas públicas, con-
seguiram reunir pessoas de diferentes extrações sociais para estudar. As 
universidades públicas desfrutaram e desfrutam de uma condição ím-
par: só tem alunos, não clientes. Oferecem ensino de qualidade tanto 
para os estudantes com origem em escolas particulares de elite, como 
para estudantes com origem na rede pública. As universidades públi-
cas têm feito um grande esforço, por meio das políticas de cotas, para 
oferecer mais chances aos estudantes das escolas públicas. O Ensino 
Médio, público e privado, expressa uma grande desigualdade. Este é 
um problema que o Estado deve enfrentar.

A cidade separa, os shoppings separam, o futebol separa, as pessoas 
separam. A universidade pública aproxima. Faz o que é possível no 
nosso país.

Além do conhecimento oferecido para todos, igualmente, as uni-
versidades públicas oferecem a chance, única, para os estudantes das 
escolas de elite conhecerem os diversos estratos sociais, a vida real na 
pólis. As universidades oferecem a chance para eles saírem da bolha, 
sentar-se na mesma carteira, comer na mesma lanchonete e, especial-
mente, comparar o tempo que ele, estudante da escola privada, levou 
para chegar de carro e o seu colega, de ônibus.

A diversidade social deste ambiente não pode ser apequenada pela 
infeliz ideia de cobrar mensalidade de determinados alunos em razão 
da renda, diferenciando o corpo social, ricos pagantes e pobres não 
pagantes. A experiência de vida na ágora, na praça, na pólis, é insubs-
tituível. Todos, igualmente formados na USP, por exemplo. Isto é bom. 
Portadores dos mesmos direitos e deveres, habilitados para a prática de 
um convívio civilizado e democrático.

P.S. Casos de dúvida em relação à tributação injusta no Brasil de 
ricos, meio ricos, pobres e muito pobres, sugiro consultar um especia-
lista em impostos e tributos. Este é o caminho para o Estado comba-
ter a desigualdade. A conversa pode começar com Bernard Appy. Ele 
conhece o problema a fundo. É possível, civilizadamente, concordar e 
discordar dele. A desigualdade deve ser combatida no pagamento dos 
impostos.

Na escola, todos, devem ser iguais. É pedagógico
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Senado aprova PEC para manter 
competitividade do etanol; texto vai à Câmara

Registro on-line de 
boletim de ocorrência 
pode se tornar definitivo

Congresso adia para julho a votação de vetos

Por unanimidade, o Senado 
aprovou nessa terça-feira (14) a 
Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 15/2022, que estimula a 
competitividade dos biocombustí-
veis em relação aos concorrentes 
fósseis. O texto mantém benefí-
cios para fontes limpas de energia 
por pelo menos 20 anos. Foram 
68 votos favoráveis e nenhum 
contrário na votação em primeiro 
turno. No segundo turno, foram 
registrados 72 votos favoráveis 
e nenhum contrário. A matéria 
segue para a Câmara dos Depu-
tados.

A PEC faz parte do pacote de 
projetos com objetivo de conter 
a alta no preço dos combustíveis. 

Na segunda-feira (13), o Senado 
aprovou o projeto que fixa teto 
de 17% do ICMS sobre combustí-
veis, energia elétrica e serviços de 
telecomunicações e de transporte 
público (PLP 18/2022).

De iniciativa do senador Fer-
nando Bezerra Coelho (MDB-PE), 
a PEC 15/2022 prevê a criação de 
“um regime fiscal favorecido para 
os biocombustíveis”, o que será 
definido em uma lei complemen-
tar a ser aprovada pelo Congresso 
Nacional. De acordo com a PEC, 
as alíquotas sobre fontes renová-
veis devem ser menores do que 
as previstas para os combustíveis 
fósseis. O senador destacou que o 
texto “não inova, apenas mantém 

os benefícios existentes” para os 
combustíveis limpos.

“Nós precisamos manter a atra-
tividade para o etanol. Hoje, nós 
temos uma diferenciação tributá-
ria entre a gasolina e o etanol. A 
PEC é meramente um comando 
constitucional de manter a atual 
estrutura tributária”, declarou Be-
zerra.

A regra deve valer por pelo me-
nos 20 anos e será aplicável aos 
seguintes tributos: Contribuição 
para o Financiamento da Segu-
ridade Social (Cofins) paga pela 
empresa sobre receita ou fatura-
mento e pelo importador de bens 
ou serviços do exterior; Contri-
buição para os Programas de In-

Crianças, adolescentes, mu-
lheres ou pessoas idosas vítimas 
de qualquer espécie de violência, 
abusos ou maus-tratos previstos 
em lei poderão registrar boletim 
de ocorrência e solicitar medida 
protetiva de urgência por meio da 
internet ou pelo telefone. A me-
dida está prevista em um projeto 
de lei (PL 1.364/2022) em análise 
no Senado.

De acordo com a autora, sena-
dora Daniella Ribeiro (PSD-PB), 

a Lei 14.022, de 2020, que possi-
bilitou a criação de redes on-line 
de atendimento e apoio às vítimas 
durante o isolamento pandêmico, 
tornou o serviço mais rápido e se-
guro e, por isso, esse atendimen-
to deve ser definitivo.

A proposta prevê alterar a Lei 
Maria da Penha (Lei 11.340/2006), 
o Estatuto do Idoso (Lei 
10.741/2003) e a Lei Henry Borel 
(Lei 14.344/2022), que tratam so-
bre os crimes relacionados à inte-

gridade física e intelectual.
“O que surgiu como meio de 

emergência revelou ter aquelas 
qualidades que tanto foram bus-
cadas, nas últimas duas décadas, 
pelo legislador e pelas autoridades 
judiciária e administrativa: pronti-
dão, rapidez, privacidade e segu-
rança”, explica a senadora Daniella, 
referindo-se a Lei 14.022/2020.

O PL segue em tramitação, 
aguardando relatório. (Agência Se-
nado)

Foi adiada para o dia 5 de ju-
lho a sessão do Congresso Nacio-
nal prevista para essa terça-feira 
(14). O adiamento se deu após 
pedido da liderança do gover-
no no Congresso, que sugeriu 
o a mudança para que a falta de 

quórum não prejudicasse acordos 
feitos entre as lideranças para as 
votações. Com a nova data, há ex-
pectativa de que o projeto da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (PLN 
5/2022) possa ser votado na mes-
ma sessão.  

“A sessão do Congresso Na-
cional, por acordo com as lide-
ranças do governo, da oposição, 
da maioria e da minoria, ficou 
adiada de amanhã para o dia 5 de 
julho, com a garantia da lideran-
ça do governo de fazer o quórum 
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tegração Social e de Formação do 
Patrimônio do Servidor Público 
(PIS/Pasep) e Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS).

Enquanto não entrar em vigor 
a lei complementar, o diferencial 
competitivo dos biocombustíveis 
em relação aos combustíveis fós-
seis será garantido pela manuten-
ção, em termos percentuais, da 
diferença entre as alíquotas apli-
cáveis a cada combustível fóssil e 
aos biocombustíveis que lhe se-
jam substitutos, em patamar igual 
ou superior ao vigente em 15 de 
maio de 2022.

Quando o diferencial compe-
titivo não for determinado pelas 
alíquotas, este será garantido pela 
manutenção do diferencial da car-
ga tributária efetiva entre os com-
bustíveis.

“A emenda ora apresentada, 
assim, busca consagrar na Cons-
tituição a estrutura competitiva 
dos biocombustíveis que concor-
rem diretamente com combus-
tíveis fósseis no país, mantendo 
um diferencial tributário vigente 
e justo entre esses produtos. Ain-
da fortalece a posição estratégica 
do Brasil para aproveitar as opor-
tunidades delineadas pela econo-
mia de baixo carbono”, justificou 
Bezerra ao apresentar a PEC.

Consumo final - Além dos be-
nefícios para o meio ambiente, 
o relator, senador Fabio Garcia 
(União-MT), reforçou que a PEC 
assume maior relevância no ce-
nário atual, marcado pela alta 
dos preços dos combustíveis. Ele 
apontou que o projeto garante a 
manutenção de incentivos a com-

bustíveis renováveis.
“O que se busca aqui é pelo 

menos a manutenção do diferen-
cial tributário existente hoje. O 
setor não pede nada mais do que 
a manutenção. Se o governo tem 
a intenção de ampliar os incenti-
vos fiscais, o texto também não 
impede”, apontou.

Garcia recomendou a apro-
vação do texto, com ajustes de 
redação para explicitar que os 
biocombustíveis são aqueles des-
tinados ao consumo final, ou seja, 
aqueles que chegam aos postos.

“Essa emenda à Constituição 
vem aqui para trazer uma garantia 
ao nosso país de competitividade 
aos biocombustíveis, combustí-
veis renováveis, e essa garantia 
se faz necessária, tanto para que 
a gente possa garantir ao cidadão 
brasileiro que ele tenha alterna-
tiva de abastecer e consumir um 
combustível mais barato e 100% 
renovável; mas também garante 
que a gente possa trazer competi-
tividade e, mais além, sobrevivên-
cia a uma indústria 100% nacional 
que gera emprego e oportunida-
de por este país afora”, acrescen-
tou.

“Seletividade” - Durante a 
votação da proposta, o líder do 
governo, Carlos Portinho (PL-RJ), 
afirmou que o Planalto é favorá-
vel à proposta, mas pediu mais 
tempo para sugerir ajustes como 
a substituição do termo “diferen-
cial competitivo” por “seletivida-
de”. Também manifestou preocu-
pação com possíveis benefícios 
para o biodiesel, que segundo 
ele,  poderiam representar per-
das para o diesel. O presidente do 

Senado, Rodrigo Pacheco, negou 
o pedido. Ele apontou que havia 
ampla aceitação da matéria entre 
as lideranças partidárias. 

Portinho insistiu em mudanças 
que ele classificou como “ajustes” 
pontuais, mas o relator, Fabio 
Garcia, e o autor, Fernando Be-
zerra, apontaram que as suges-
tões do governo poderiam afetar 
o mérito da proposta. 

Fernando Bezerra se disse 
surpreso com as sugestões do 
governo no momento da votação 
da PEC e ressaltou que nenhuma 
emenda de mérito foi apresenta-
da no prazo regimental.

“Está na hora de o governo si-
nalizar que quer ajudar um setor 
que é tão importante para a eco-
nomia brasileira”, disse o senador 
ao afirmar que a PEC 15 é essen-
cial para a manutenção do setor 
sucroalcooleiro.

O senador Jean Paul Prates 
(PT-RN) argumentou que a mu-
dança pretendida pelo governo, 
além de intempestiva, apresen-
tada no momento da votação, 
representava mudança quanto ao 
mérito da proposta, e não seria 
bem compreendida nem mesmo 
pelos senadores da base.

Por fim, o senador Flávio Bol-
sonaro (PL-RJ) afirmou que a PEC 
está alinhada com a redução de 
carga tributária defendida pelo 
governo, mas também defendeu 
mudanças sugeridas pelo Ministé-
rio da Economia. Flávio Bolsona-
ro afirmou que os “ajustes finos” 
poderão ser feitos na Câmara dos 
Deputados. Como resultado, a 
proposta foi aprovada por unani-
midade. (Agência Senado)

necessário para a apreciação dos 
vetos pendentes; não só dos que 
estão trancando a pauta”, comu-
nicou Pacheco, após reunião com 
líderes do Congresso na noite de 
segunda-feira (13).

O apelo para que a sessão fos-
se adiada foi feito pelo líder do 
governo no Congresso, senador 
Eduardo Gomes (PL-TO), durante 
a sessão deliberativa do Senado 
desta segunda-feira. Ele sugeriu a 
data aos demais líderes para que a 
falta de quórum não prejudique a 
votação dos 28 vetos que trancam 
a pauta do Congresso, alguns de-
les já com acordo entre os líderes 
pela derrubada.

“O que está acontecendo é que 
a gente vota muito. Agora, para 
votar muito e votar muito man-
tendo a correção nos acordos, a 
gente precisa de algumas condi-
ções, e a condição que se impõe 
neste momento é a condição evi-
dentemente do quórum, é a po-
sição do instante que vivemos”, 
disse o líder em plenário.

VETOS | Na reunião, os lí-
deres ouviram o apelo de repre-
sentantes do setor cultural pela 
derrubada de dois vetos a pro-
postas de financiamento para o 
setor cultural: o veto 18/2022 à 
Lei Paulo Gustavo (PLP 73/2021), 
que destinaria R$ 3,9 bilhões do 
Fundo Nacional de Cultura (FNC) 

para estados e municípios inves-
tirem em projetos culturais; e o 
e veto 20/2022 à Lei Aldir Blanc 
2 (PL 1.518/2021), que estende-
ria por cinco anos os benefícios 
da política de fomento à cultura 
criada em 2020.

De acordo com o presidente 
da Associação dos Produtores de 
Teatro (APTR), Eduardo Barata, 
não houve compromisso pela der-
rubada do veto, mas pela votação 
no dia 5 de julho. Até lá. A expec-
tativa do setor é de que até lá haja 
um acordo pela derrubada.

“Nós tivemos o compromisso 
do líder do governo no Congres-
so e a votação acontecerá no dia 
5 de julho. Durante esse tempo 
será construído toda uma articu-
lação política pra que a base do 
governo e todos os líderes votem 
a favor pra derrubada dos dois 
vetos, o que é  fundamental para 
nós”, disse Barata após a reunião.

Outro veto citados por Edu-
ardo Gomes como alvo de acor-
dos entre as lideranças é o Veto 
71/2021, que impede a anistia de 
multas por atraso na entrega da 
Guia de Recolhimento do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço 
e Informações à Previdência So-
cial (Gfip). A derrubada do veto 
tem mobilizado profissionais da 
contabilidade. Aprovado em de-
zembro de 2021, o PLC 96/2018, 

que permitia a anistia, foi vetado 
integralmente pelo presidente 
Jair Bolsonaro.

“Com relação ao veto dos con-
tadores, já é a terceira sessão do 
Congresso que a gente adia e não 
vota. E tem contador desespera-
do, porque são multas abusivas. 
Já fechamos o acordo de derrubar 
o veto, porque, de fato, realmen-
te as pessoas estão apreensivas”, 
disse o senador Izalci Lucas (PS-
DB-DF), que foi relator do proje-
to.

LDO | O relatório preliminar 
ao projeto da LDO de 2023 deve 
ser votado pela Comissão Mista 
de Orçamento (CMO) nesta ter-
ça-feira (14), às 14h30. O relator, 
senador Marcos do Val (Podemos-
-ES), informou ter passado o final 
de semana trabalhando com as 
equipes de consultoria de Orça-
mento da Câmara e do Senado 
para finalizar o documento. 

A apresentação das emendas 
ao relatório deve ser feita entre 
15 e 23 de junho. No dia 24, as 
emendas ao projeto devem ser 
publicadas. A votação do relatório 
final está prevista para acontecer 
de 24 de junho a 7 de julho. Caso 
a votação ocorra antes do dia 5 
de julho, o projeto poderá entrar 
na pauta da sessão do Congresso 
marcada para essa data. (Agência 
Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,79

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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Codevasf presente na 39ª ExpôJanaúba 
e consolida o compromisso pelo 
desenvolvimento regional

Primeiro curso superior em Agropecuária de 
Precisão do Brasil será lançado em Minas Gerais

Decreto concede isenção de ICMS sobre garrafas de 
vidro usadas

Inaugurada a 1ª etapa da tubulação do projeto Gorutuba

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) este-
ve presente na 39ª ExpôJanaúba 
consolidando o seu compromisso 

pelo desenvolvimento regional 
e apresentando as suas ações no 
território mineiro e pelo Brasil. 
O diretor-presidente da Codevasf, 
Marcelo Moreira, prestigiou a ex-

posição e manteve contatos com 
lideranças, dentre elas prefeitos, 
produtores rurais e parlamenta-
res.

Ao lado do superintendente da 

Codevasf em Minas Gerais, Marco 
Antônio Câmara, o presidente da 
Codevasf inaugurou a primeira 
etapa da tubulação do projeto de 
irrigação do Gorutuba e assinou 

com prefeitos do Norte de Minas 
a liberação de benefícios para os 
municípios da área da 1ª Superin-
tendência Regional da Codevasf 
em Minas Gerais.

O presidente Marcelo Moreira 
esteve reunido com os funcioná-
rios da Codevasf no estande da 
companhia durante a 39ª ExpôJa-
naúba.

A Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária Minas Gerais (Epamig) promo-
ve, na próxima segunda-feira (20/6), 
às 9h30, a solenidade de implanta-
ção do primeiro Curso Superior em 
Agropecuária de Precisão oferecido 
no Brasil. A cerimônia será realizada 
no anfiteatro do Instituto Técnico 
de Agropecuária e Cooperativismo 
(Itac) em Pitangui, que passará a 
se chamar Instituto Tecnológico de 
Agropecuária de Pitangui (Epamig/
Itap).

O processo seletivo para a pri-
meira turma do curso de Agropecu-
ária de Precisão está em andamento, 
e recebe participações até 1/7. Os 
interessados podem se inscrever 
pelo site www.epamig.br/itac/pro-
cessoseletivo/. A seleção vai conside-
rar a nota obtida pelo candidato no 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) nas edições de 2019, 2020 
ou 2021. 

Em dezembro de 2021, os ins-

titutos de ensino da Epamig foram 
credenciados pelo Conselho Esta-
dual de Educação de Minas Gerais 
(CEE-MG) para a oferta de cursos 
de graduação e pós-graduação. A op-
ção, no primeiro momento, foi pela 
implantação dos cursos de Tecnolo-
gia em Agropecuária de Precisão, em 
Pitangui, e de Tecnologia em Laticí-
nios, oferecido pela Epamig/Institu-
to de Laticínios Cândido Tostes, em 
Juiz de Fora.  

A diretora-presidente da Epamig, 
Nilda Ferreira Soares, avalia que esta 
nova etapa trará impactos positivos 
para a empresa como um todo. “Tra-
ta-se de um marco para a integração 
entre a pesquisa e o ensino, duas 
atividades que se complementam”, 
afirma. No que refere ao curso em 
Pitangui, Nilda destaca que se trata 
de um tema inédito, que oferecerá 
aos estudantes uma formação dife-
renciada. “A ementa contempla con-
teúdos teóricos e práticos voltados 

Evitar o descarte de vasilhames 
na natureza e ao mesmo tempo 
proporcionar à indústria de be-
bidas redução de custos na aqui-
sição de recipientes para envase. 
Esses são alguns dos benefícios 
esperados com a publicação do 
Decreto 48.440/2022. A norma, 
elaborada pela Secretaria de Esta-
do de Fazenda (SEF), determina a 
isenção do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) nas operações com garra-
fas de vidro usadas, já utilizadas 
como vasilhames de bebidas alco-
ólicas.

Na prática, explica o secretário 

de Fazenda, Gustavo Barbosa, a 
intenção é que a indústria se sinta 
estimulada a recolher, junto aos 
revendedores de bebidas, os va-
silhames usados. Ele lembra que, 
atualmente, o mercado industrial 
consome mais vasilhames de vi-
dro do que a capacidade interna 
de fabricação, o que leva, inclusi-
ve, à importação dessas embala-
gens, gerando riqueza e emprego 
em outros países.

O Decreto Estadual 48.440/2022 
está fundamentado no Convênio 
ICMS 41/22, aprovado no Conse-
lho Nacional de Política Fazendária 
(Confaz). (Agência Minas)

para os mais modernos conceitos 
da agricultura e da pecuária de 
precisão, com o objetivo de formar 
profissionais com perfis adequados 
às demandas atuais e futuras do 
agronegócio em Minas Gerais e no 

Brasil”, completa.
O diretor da Epamig/Itap, Fre-

derico Passos, acredita que o Ins-
tituto está bem estruturado para 
esse novo momento. “Pelo grupo 
de professores, proposta pedagó-

gica, instalações físicas, pela fa-
zenda-escola e equipamentos em 
fase de aquisição, não há dúvida 
de que a Epamig/Itap, oferecerá o 
curso superior de Agropecuária de 
Precisão em formato motivante e 

criativo, com excelente qualidade 
e eficiência”, garante o professor, 
que foi pró-reitor de Ensino da 
Universidade Federal de Viçosa, 
por dois períodos. (Agência Mi-
nas)
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SES-MG libera R$ 3,8 mi para a compra 
de equipamentos para hospitais do Norte 
de Minas

Saúde debate uso dos testes rápidos na rotina 
assistencial para arboviroses

Brasileiro demora 39 meses para procurar ajuda 
para depressão

Evento que será realizado nesta quarta-feira (15/6) é voltado para 
profissionais e gestores de saúde e terá transmissão ao vivo pela internet

Por meio das resoluções 8.180 e 
8.18, a Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
disponibilizando mais de R$ 3,8 
milhões para nove municípios do 
Norte de Minas. Os recursos serão 

repassados aos fundos municipais 
de saúde e serão destinados à com-
pra de equipamentos e materiais 
permanentes, dentro das ações de 
implantação da Política de Atenção 
Hospitalar – Hospitais Plataforma e 

Valor em Saúde. 
Entre os municípios que com-

põem a macrorregião de Saúde 
Norte, cinco localidades que inte-
gram a área de abrangência da Ge-
rência Regional de Saúde (GRS) de 

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) promo-
ve, nesta quarta-feira (15/6), me-
sa-redonda virtual para discussão 
sobre o uso de testes rápidos na 
assistência para arbovírus – agente 
causador de doenças como a den-
gue, a zika e a chikungunya.

O debate é voltado para médi-
cos, enfermeiros, farmacêuticos, 
laboratoristas e coordenadores da 
assistência e epidemiologia das 
secretarias municipais e Unidades 
Regionais de Saúde.

A transmissão será on-line, das 
13h30 às 17h30, pelo canal de You-
tube do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Minas Ge-
rais (Cosems-MG). 

A mesa virtual foi proposta pelo 
Comitê Estadual de Enfrentamen-
to das Arboviroses, do qual fazem 
parte a Diretoria de Vigilância de 
Agravos Transmissíveis, a Coorde-
nação Estadual de Vigilância das 

Arboviroses, a Fundação Ezequiel 
Dias (Funed) e o Cosems-MG, além 
de outros setores e parceiros da 
SES-MG.

Segundo Danielle Capistrano, 
coordenadora Estadual de Vigi-
lância das Arboviroses da SES-MG, 
o encontro será “um momento 
oportuno para discutir e fazer uma 
análise sobre o uso dos testes rápi-
dos na rotina assistencial para as 
arboviroses, potencialidades e limi-
tações para conduta clínica, diag-
nóstico e os impactos na vigilância 
laboratorial”.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

O evento será aberto com a pa-
lestra “Desafios e fragilidades do 
uso de testes rápidos na Vigilância 
das Arboviroses nos Municípios 
Brasileiros, ministrado por Ales-
sandro Aldrin Pinheiro Chagas. 
“Vigilância Laboratorial e o Uso de 

Técnico Operacional dos Testes Rá-
pidos no Fechamento dos Casos de 
Arboviroses” é o tema da palestra 
ministrada por Emerson Araújo do 
CGLAB/MS. Daniele Henriques, do 
Instituto Evandro Chagas SVS/MS 
ministrará a palestra “Diagnóstico 
sorológico para as Arboviroses”. 
Uma das palestras mais aguardada 
do evento será a ministrada pelo 
professor Flávio Guimarães da Fon-
seca, do Departamento de Micro-
biologia do Instituto de Ciências 
Biológicas (ICB), que irá abordar 
as “Novas tecnologias diagnosticas 
na Vigilância de Arbovírus”. 

Acontecem ainda as palestras 
“Teste Rápido uma Experiência na 
Rotina do serviço Assistencial rea-
lizada pela Secretaria Municipal de 
Saúde de Belo Horizonte” e “Uso 
do Teste Rápido: orientações práti-
ca no manejo do paciente suspeito 
com Arbovírus e Interpretações”. 
(Agência Minas)

Brasileiros demoram, em mé-
dia, 39 meses - ou seja, 3 anos e 
3 meses - para procurar ajuda 
médica para tratamento de de-
pressão. O dado faz parte de um 
levantamento realizado pelo Ins-
tituto Ipsos, a pedido da empresa 
farmacêutica Janssen, que ouviu 
800 pessoas com ou sem relação 
com a depressão de 11 estados 
brasileiros.

Apesar de os pensamentos sui-
cidas terem incomodado cerca de 
4 em cada 10 respondentes antes 
de buscar o diagnóstico, a demora 
em procurar ajuda especializada 
ocorreu, principalmente, pela fal-
ta de consciência de se tratar de 
uma doença (18%), por resistência 
(13%) e medo do julgamento, da 
reação dos outros ou vergonha 
(13%).

Os dados foram ontem (14), em 
São Paulo, onde especialistas no 
assunto falaram sobre a “Urgência 
da saúde mental: um outro olhar 
sobre a depressão”.

Segundo a professora de psi-
quiatria da Faculdade de Medicina 
do ABC Cintia de Azevedo Mar-
ques Périco, a demora na busca 
por tratamento para a depressão 
pode trazer sérias consequências 
ao paciente.

“O agravamento dos sinto-
mas, a diminuição da eficácia 
dos tratamentos, a perda de anos 
produtivos, o impacto econô-
mico e a severa diminuição da 
produtividade, e ainda prejuízo 
em seu convívio familiar e social 
são consequências da doença. 
A depressão precisa ser levada à 
sério”, afirmou Cíntia que tam-

bém é integrante da Comissão de 
Emergenciais Psiquiátricas da As-
sociação Brasileira de Psiquiatria 
(ABP).

Dados da pesquisa demons-
tram ainda que há falta de en-
tendimento das pessoas sobre a 
gravidade da doença e sobre seu 
impacto na vida do paciente e de 
todos ao seu redor. Apenas 10% 
acreditam que a depressão é uma 
doença com base biológica (e 
repercussões físicas no corpo). 
Outros 35% acham que a enfer-
midade não pode ser tratada com 
medicamento e 36% acreditam 
que, para superar a doença, é pre-
ciso força de vontade.

Outro estudo recente, publica-
do na revista The Lancet, aponta 
que até 80% das pessoas afetadas 
pela doença no mundo sequer sa-

bem de seu diagnóstico.

DEPRESSÃO RESISTENTE 
AO TRATAMENTO

Em todo o mundo, especialistas 
têm estudado o crescimento de ca-
sos de pacientes com depressão re-
sistente ao tratamento (DRT). Isso 
ocorre quando não há resposta 
satisfatória para, pelo menos, dois 
tratamentos anteriores administra-
dos em dose e tempo adequados. 
Em geral, esses pacientes também 
apresentam ideação suicida.

A depressão resistente ao trata-
mento (DRT) é um transtorno que 
impacta cerca de 40% dos pacientes 
brasileiros, segundo dados do estu-
do observacional TRAL (Treatmen-
t-Resistant Depression in America 
Latina), realizado na América Latina 

com quase 1,5 mil pacientes. Estu-
dos apontam que pacientes com 
depressão podem ter um custo di-
reto de 30% a 250% superior aos 
dos pacientes sem o transtorno, em 
casos de DRT, esse custo pode ser 
ainda superior, chegando a um va-
lor 400% maior.

Durante o workshop, os especia-
listas destacaram um novo medica-
mento para os casos resistentes que 
foi aprovado pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) no 
final de 2019. De uso intranasal, o 
Spravato atua em uma nova via de 
neurotransmissores e deve ser apli-
cado em um ambiente hospitalar, 
segundo o professor de psiquiatria 
da Faculdade de Medicina da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), Humberto Corrêa, que 
liderou a condução de um dos estu-

dos com o medicamento no Brasil.
“Pode ser um hospital dia, uma 

clínica de infusão ou um hospital 
propriamente. O paciente não tem 
acesso direto ao medicamento, não 
sai com uma receita do consultório 
para ir à farmácia comprar. É a ins-
tituição hospitalar que providencia 
o medicamento e o profissional de 
saúde aplica no paciente que volta 
para casa após a aplicação”.

O Brasil é o quinto país com 
mais incidência de depressão no 
mundo, apresentando um número 
de casos superior ao de diabetes, 
segundo Pesquisa Vigitel 2021, do 
Ministério da Saúde.

De 2011 a 2019, a Agência Na-
cional de Saúde Suplementar (ANS) 
calculou um aumento de 167% na 
utilização de serviços relacionados 
à saúde mental. (Agência Brasil)

O Hospital Municipal São Vicente de Paulo, em Coração de Jesus, receberá repasse de R$ 467,1 mil

O professor Flávio Guimarães da Fonseca irá ministrar uma palestras mais aguardada do 
evento: “Novas tecnologias diagnósticas na Vigilância de Arbovírus”

Januária vão receber R$ 2,6 milhões. 
O maior aporte de recursos será re-
passado para o Fundo Municipal de 
Saúde de Januária, totalizando R$ 
977,5 mil para a compra de apare-
lhos de ultrassom, radiográfico para 
realização de exames extraoral, Raio 
X e sistema de vídeo endoscopia.

Ainda na área de atuação da GRS 
Januária o município de Urucuia 
será contemplado com o repasse de 
R$ 902,1 mil; Itacarambi R$ 364,2 
mil; São Francisco R$ 239,2 mil e 
Brasília de Minas R$ 146,1 mil.

Também para a compra de equi-
pamentos e materiais permanentes, 
três municípios da Superintendên-
cia Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros vão receber R$ 972,4 
mil. Coração de Jesus terá repasse 
de R$ 467,1 mil; Salinas R$ 359,1 
mil e Francisco Sá R$ 146,1 mil. Na 
área de jurisdição da GRS Pirapora, 
o município de Várzea da Palma re-
ceberá R$ 239,2 mil. 

As resoluções assinadas pelo se-
cretário de Estado da Saúde, Fábio 
Baccheretti, estabelecem que os 
municípios terão 36 meses de prazo 
para a utilização dos recursos. Caso 
os equipamentos a serem adquiri-
dos tenham valores superiores aos 
recursos repassados pela SES-MG, 
os municípios poderão fazer o com-
plemento. O repasse dos valores aos 
fundos municipais de saúde será 
feito pela SES-MG a partir da assina-
tura de termo de compromisso dos 
gestores no Sistema de Gerencia-
mento de Resoluções Estaduais de 

Saúde (SigRes). 
Por meio da Resolução 8.149, 

publicada dia 16 de maio deste ano, 
a SES-MG contemplou oito hospi-
tais do Norte de Minas com o repas-
se de recursos superiores a R$ 5,2 
milhões destinados ao custeio de 
ações para implantação da Política 
de Atenção Hospitalar – Valor em 
Saúde. Os recursos são oriundos de 
emendas parlamentares e contem-
plam unidades de saúde sediadas 
em Francisco Sá, Bocaiúva, Coração 
de Jesus, Salinas, Janaúba, Januária, 
Brasília de Minas e São Francisco.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques entende 
que “os investimentos disponibiliza-
dos pela SES-MG para a implantação 
da Política de Atenção Hospitalar 
possibilitará aos gestores ampliar 
a prestação de serviços, dotando 
as instituições de melhor estrutura 
para o atendimento das demandas 
da população o que, consequente-
mente, contribuirá para o fortaleci-
mento das microrregiões de saúde”.  

MÓDULOS

O coordenador de Atenção à 
saúde da SRS Montes Claros, João 
Alves Pereira explica que em 2021 
a SES-MG iniciou a implantação da 
atual Política de Atenção Hospitalar. 
Ela foi desenvolvida em três mó-
dulos: Valor em Saúde envolvendo 
hospitais de relevância microrre-
gional, macrorregional e estadual, 

com aumento da resolubilidade e 
qualificação; Módulo Hospitais Pla-
taforma, com notória possibilidade 
de contribuição para as Redes de 
Atenção à Saúde a partir da vocacio-
nalização e necessidades identifica-
das nos territórios; Módulo Novos 
Prestadores, que constitui estratégia 
estadual de acesso a procedimentos 
eletivos, priorizando procedimen-
tos cirúrgicos com maior frequência 
e tempo de espera.

Na implantação da nova políti-
ca de atenção hospitalar a Rede de 
Atenção à Saúde (RAS) será quali-
ficada, com o incremento da assis-
tência e ampliação do acesso da po-
pulação ao Sistema Único de Saúde 
(SUS). A proposta também avança 
no contexto da divulgação dos pon-
tos de atenção e dos serviços presta-
dos pela RAS, para que os usuários 
possam se nortear. “Quanto às ins-
tituições, especialmente as de pe-
queno porte e parte das de médio 
porte, que anteriormente não eram 
contempladas pelas políticas hos-
pitalares, passam a ser amparadas 
com recursos que vão proporcio-
nar a sustentabilidade financeira”, 
ressalta o coordenador. Ele lembra 
que a estrutura proposta pela nova 
Política de Atenção Hospitalar leva 
em consideração as necessidades da 
população, corrigindo disparidades 
na alocação de recursos entre as 
regiões e impasses metodológicos 
para mensurar a eficiência dos in-
vestimentos. (Portal SES-MG)
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SOUTO VETA DISCUSSÕES EM SEU GRUPO 
SOBRE A ESCOLHA DE SEU SUCESSOR

CIDADÃO HONORÁRIO DE DIAMANTINA RELEMBRANDO NOSSOS 27 ANOS DE 
COLUNISMO

NIVER DE CIDA

A ESTRELA DESTA QUARTA

AS QUENTES DE JJ

Sabiamente, o prefeito da Terrinha de JJ Humberto Souto 

vem baixando a bola em torno de discussões no seu staf, para 

definir quem será o candidato da administração na sucessão 

2024. Esta pauta, constantemente colocada em discussão nos 

grupos de Whatsapp e também na imprensa, tem incomodado 

o prefeito da capital do Norte do Estado. Não por vaidade, ou 

apego, mas por entender que alguns cargos de confiança nas 

redes sociais estariam preferenciando alguns nomes, quan-

do no momento a palavra de ordem é eleger os candidatos 

apoiados pela atual administração no pleito de 2 de outubro 

deste ano. Manda quem pode, obedece quem tem juízo. Sou-

to ainda recluso, mesmo de casa já mandou um recado: nin-

guém está autorizado a falar por ele. Esta pauta internamente 

só começará a ser discutida em 2023 e o escolhido somente 

será conhecido na convenção de 2024. Certamente será uma 

novela arrastada com capítulos surpreendentes e de muitas 

discussões internas, porque o grupo é forte e tem muitos pre-

tendentes. Por hora temos apenas uma certeza, a eleição de 

2024 poderá ter o maior número de candidatos já visto em 

uma disputa.

O deputado federal norte-mineiro, Paulo Guedes, des-

brava a terra de JK e dos encantos de Chica da Silva. Uma 

das cidades mais culturais do Brasil, se rendeu ao deputa-

do norte-mineiro, pelo seus inúmeros serviços prestados a 

Diamantina. No último dia 10, o consagrado deputado Paulo 

Guedes, recebeu na cidade de Diamantina o honroso título 

de cidadão honorário. Independente de sigla partidária e 

sem desrespeitar as mesmas, Guedes conquistou de vez seu 

espaço entre os grandos do cenário político mineiro. O coral 

da escola Júlia Kubistschek abrilhantou o evento. Parabéns, 

campeão!

Aqui estamos com o vitorioso casal Jair e Inês Miranda, que 

sempre brilharam com categoria e elegância em nossas pro-

moções sociais.

Um dos casais mais queridos da sociedade norte-mineira, 

Cida e Said Campos, hoje residindo na capital mineira brin-

daram o niver de Cida Campos em grande estilo. Ela, uma 

das figuras mais queridas do circuito rotário e da filantropia 

foi festejadíssima nas redes sociais pelos inúmeros amigos.

A nossa estrela desta quarta-feira, iluminando a nossa gale-

ria de grandes estrelas do poder feminino é Laís Santiago. Es-

posa do deputado Arlen Santiago, ela é uma mulher que soma 

sua beleza interior com a exterior, por isto é uma mulher des-

lumbrante. A ela os nossos aplausos!

O deputado federal Paulo Guedes em alta, recebeu impor-

tante honraria na cidade histórica de Diamantina

O prefeito Humberto Souto, veta discussões em seu grupo 

sobre a escolha de seu sucessor e sabiamente muda o foco 

para as eleições de 2022

DISPUTA ACIRRADA

É inegável a ascensão dos 2 ex-prefeitos da Ser-

ra Geral Oscar Teixeira e Silvaney Batista. Todavia 

as eleições de 2 de outubro serão acirradíssimas, 

mas a Serra Geral deve eleger apenas 1 destes dois 

fortes candidatos à Assembleia de Minas. Vale 

lembrar que os deputados Arlen Santiago, Carlos 

Pimenta, Tadeuzinho, ainda tem muitos apoios 

nesta região. Em contrapartida Silvaney e Oscar 

nesta pré-campanha ainda não amarraram mui-

tos apoios em Montes Claros, a capital do Norte 

do Estado.

FEMINICÍDIO EM ALTA

São verdonhosos as estatísticas do feminicídio 

no Brasil, por causa desta violência as estatísticas 

comprovam que 6 pessoas ficam órfãos por dia. Os 

assassinatos são cometidos por companheiros ou 

ex-relacionamentos.

TURISMO

Nossos aplausos ao jovem Rogério Lopes Fagun-

des, que vem inovando a Secretaria de Turismo da 

querida cidade de Capitão Enéas, introduzindo a 

cidade, administrada pelo prefeito Rei Teixeira, 

no circuito do turismo. Recentemente ele criou o 

Conselho Municipal do Desenvolvimento de Tu-

rismo. Esta articulação estabelece uma política 

municipal onde o setor deverá crescer muito, nes-

ta cidade norte-mineira.

BABADOS NA TV

Já está no Youtube João Jorge em Revista, o nos-

so programa que foi ao ar ontem às 13h30 na TV 

Gazeta Norte-Mineira, canal 2.1. A atração é uma 

grande revista eletrônica com babados da TV, ce-

lebridades e política. Na direção o criativo Filipi 

Gusmão. O programa que foi ao ar ontem às 19h30 

terá reprise às 13h30 deste sábado na TV Gazeta.

SUPERAR E SER FELIZ

Uma das grandes estrelas da sociedade norte-

-mineira Cláudia Alvin Santos fez de um grande li-

mão, uma boa limonada e marcou um gol de placa 

em nível de superação, driblando com maestria e 

fé uma grande adversidade em sua saúde. No pró-

ximo dia 28 ela presenteará a cultura montes-cla-

rense com o aguardadíssimo livro de sua autoria 

“SuperAR e ser Feliz”.

SUPERAÇÃO E VITÓRIA

Como brilhantemente disse Wagner Gomes em 

seu artigo “Corrida com Obstáculos”, a obra de 

Cláudia Alvin consegue transformar-se em um 

hino de amor a vida, superando os estragos que a 

terrível Artrite Reumatoide causa. Ela, como disse 

o talentoso e renomado cronista Wagner Gomes, 

construiu sua armadura para combater a dor.
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Inscrições para a Corrida José Nardel 
seguem até domingo

Eleição do Conselho Municipal da 
Criança e do Adolescente acontece 
no dia 5 de julho

Câmara da Mulher oferece palestra sobre Liderança Criativa
Uma nova visão sobre gestão de pessoas e realidades das lideranças

No dia 26 de junho, acontecerá 
a 14° edição da Corrida José Nardel 
– Aniversário de Montes Claros. A 
prova mais tradicional de Montes 
Claros, por si só, já atrai a atenção 
dos amantes do esporte de todo o 

Norte de Minas, mas, este ano, é 
especial, pois é o primeiro evento 
de corrida de rua desde março de 
2020, quando começou a pande-
mia.

O aniversário de Montes Claros 

é no dia 3, mas a prova acontecerá 
no último domingo de junho, dia 
26, às 8 horas, com largada e che-
gada na Praça dos Jatobás. Os parti-
cipantes poderão escolher entre os 
percursos de 5 e 10 km. As inscri-

ções devem ser realizadas pelo site 
www.sympla.com.br e tem o valor 
de R$ 20. Maiores de 60 anos, por-
tadores de necessidades especiais 
(cadeirantes, deficientes visuais e 
deficientes intelectuais) e adoles-

centes, entre 14 e 17 anos, pagam 
apenas R$ 10.

Os atletas mais bem colocados 
por categoria receberão troféus e 
todos os participantes da corrida 
receberão camisetas no kit pré-pro-

va, além de medalha, após concluir 
a prova. O kit de participação deve-
rá ser retirado no dia 25 de junho, 
entre 12 e 18 horas, na sede da 
Secretaria Municipal de Esportes e 
Juventude, na Praça dos Jatobás.

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente (CM-
DCA) é um órgão paritário que conta 
com a participação da sociedade civil 
e do Poder Executivo municipal. O 
conselho propõe, delibera e controla 
as políticas públicas municipais volta-
das para crianças e adolescentes.

O CMDCA é uma entidade da so-
ciedade civil e é composto por mem-
bros titulares, e seus respectivos su-
plentes, que atuam junto a entidades 
não-governamentais representati-
vas do segmento como sindicatos, 
entidades sociais de atendimento 
a crianças e adolescentes e orga-

nizações profissionais que tenham 
entre seus objetivos estatutários 
o atendimento social à criança, ao 
adolescente e seus respectivos pais 
ou responsáveis.

A eleição dos representantes do 
Conselho da Criança e do Adoles-
cente de Montes Claros, para o bi-

ênio 2022/2024, acontecerá no dia 
5 de julho, em sua sede que está 
localizada na Casa da Cidadania, na 
Praça Raul Soares, no Centro. Já a 
posse dos novos conselheiros será 
no dia 27 de julho. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo telefo-
ne 2211- 3448.]

A Câmara da Mulher Empreen-
dedora, com o apoio da Associação 
Comercial Industrial e de Serviços 
de Montes Claros, tem um encontro 
com gestores para tratarem sobre Li-
derança Criativa, no dia 22 de junho, 
às 19h, no Edifício Absoluto. A presi-
dente da Câmara, Ariane Galdino que 
é empresária, palestrante, mentora 
de alto impacto com formação pelo 
Sebrae Delas, vai abordar uma nova 
visão sobre gestão de pessoas e reali-
dades das lideranças. 

Empreendedorismo e Liderança 
Criativa são referências de um líder 
criativo, construídas a partir de várias 
atitudes que possibilitarão ao negócio 

um ganho muito interessante e dura-
douro que é a geração de valor. Trans-
formar a liderança e agregar à mesma 
autossustentabilidade, no sentido de 
que a fala deve sustentar uma ação e 
vice-versa.

“Temos três gerações com resquí-
cios de criação e comportamentos 
bem diferentes, elas compõem a po-
pulação ativa e geradora de renda, 
além de uma gama de gestores que 
ainda não entenderam que os va-
lores mudaram e vão continuar em 
evolução”, explica Ariane Galdino. “A 
geração X (1965-1980), a Y ou Millen-
nials (1981-1996), e a Z (1997-2010) 
que representa boa parte da força de 

trabalho possuem ideias que foram 
construídas dentro de contextos dife-
rentes e que possuem valores diferen-
tes. Portanto, é preciso equilibrar, no 
mundo corporativo, uma linguagem 
ideal que acolha toda essa complexi-
dade e diversidade. E do outro lado, 
uma força de trabalho que também se 
dedique à capacitação”.

Ariane destaca que muitas em-
presas têm sofrido para efetuar boas 
contratações e outras para reter os 
talentos. “O diálogo e uma liderança 
com foco em gestão de pessoas são 
importantes para iniciar um processo 
de vínculo sem forçar tanto a barra 
com hierarquias e sim apurando o 

olhar para a questão humana”. 
A palestra vai abordar a coerência 

entre ação e fala, a escuta e, principal-
mente, se o colaborador está ciente e 
seguro de que foi ouvido. “A escuta 
ativa e a empatia estratégica fazem 
toda diferença no negócio, porque 
gera pertencimento. O colaborador 
se sente parte da comunidade da 
empresa, a partir daí passa a ser vista 
como um grupo social. Essa é uma de 
muitas das estratégias que gera essa 
ligação psicológica extremamente po-
sitiva do colaborador com a empresa 
e que ajuda muito na retenção de 

talentos, justamente, porque se sen-
tem seguros e acolhidos”, completa a 
especialista.

Ariane conclui que motivar discus-
sões do tipo: é sério que precisamos 
nos adequar a essas gerações, sendo 
que elas chegaram por último? No fi-
nal das contas, quem precisa de quem 
nesse processo de relação quando 
pensamos em mercados, produti-
vidades, ações de execução? O que 
nos impede de nos abrirmos para 
o diálogo do autoconhecimento? 
O que nos impede de compreen-
der que sim, essa geração precisa-

rá de mais atenção e capacitação 
para refletir melhor esse tal de 
está tudo liberado. “Tudo” o que 
mesmo? 

O encontro sobre “Liderança 
Criativa” terá apenas 40 vagas, 
tendo como público-alvo empre-
endedores, líderes no trabalho ou 
quem deseja se tornar uma líder 
que esteja alinhado com as novas 
demandas do mercado. Inscrições 
diretamente com a Secretaria da 
Câmara da Mulher, pelo número 
(38) 2101-3316/ 98404 3380 ou na 
ACI, na Rua Carlos Gomes - 110.
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    PIRAPORA

Justiça condena homem a 27 anos de prisão 
por matar a companheira em Porteirinha

PM procura dupla que roubou casal em Grão Mogol

TJMG recebe visita de juiz do CNJ para discutir 
Medidas Penais e Prisões

Polícia investigam as causas 
de acidente na BR-365 que 
deixou homem ferido

Motorista perde controle ao 
desviar de buracos e tomba 
carreta em Buritizeiro 

Motociclista morre ao ser 
atingido por van na MGC-135, 
em Januária

Um homem investigado por 
matar companheira em Porteirinha 
foi condenado a 27 de prisão nes-
sa segunda-feira (13). A vítima, de 
18 anos, foi encontrada morta, no 
quarto onde dormia, pela mãe. O 

crime ocorreu em 29 de julho de 
2021. 

Segundo a sentença do juiz Ro-
drigo di Gioia Colosimo, o réu foi 
condenado a 27 anos de prisão por 
homicídio qualificado. Inicialmen-

te, a pena deve ser cumprida em 
regime fechado. O homem já havia 
sido preso pelo crime no dia 30 de 
julho. 

Na decisão, o juiz ainda determi-
na que o réu pague a indenização 

de R$ 100 mil para o filho que teve 
com a vítima. Consta na investiga-
ção da Polícia Civil que o crime foi 
cometido na frente do menino.

Em sua argumentação, o promo-
tor Saulo Estéfano de Souza destaca 

que o crime foi cometido após o réu 
discutir com a vítima. A motivação 
seria uma suposta traição por parte 
dela.

Souza afirma que o homem “agiu 
impelido por motivação torpe e com 

emprego de asfixia”. Além disso, fala 
que o crime está enquadrado no con-
texto da violência doméstica, por ter 
sido “praticado contra a mulher por 
razões da condição do sexo femini-
no”, como prevê a lei 11.340/2006.

A Polícia Militar procura por 
dois criminosos que roubaram um 
casal em Grão Mogol. O homem, 
de 37 anos, reagiu ao assalto e foi 
baleado. O crime ocorreu na segun-
da-feira (13), no distrito de Vales da 

Cancelas e as buscas continuaram 
nessa terça (14).

A PM foi chamada pelo cunha-
do de uma das vítimas, a mulher 
não estava no local no momento 
em que os militares chegaram. Ela 

ligou para o parente e contou que 
estava em casa com o companheiro, 
quando a dupla entrou armada e 
anunciou o roubo. E ainda relatou 
que os criminosos reviraram o local 
em busca de dinheiro e que ouviu 

um dos autores mencionar que o 
fato seria um acerto de contas. Em 
seguida, ouviu os disparos e perce-
beu que os homens haviam fugido.

Como o cunhado da mulher es-
tava com a chave da casa, os poli-

ciais entraram na residência e viram 
que o quarto do casal estava com 
objetos, roupas e móveis revirados 
e jogados no chão. A PM não infor-
mou o que foi levado das vítimas.

De acordo com a PM, o homem 

foi socorrido pelo Samu para o hos-
pital de Salinas, onde foi constata-
do que ele tinha perfurações de en-
trada no rosto e ombro. Além disso, 
dois projeteis estavam alojados, na 
mandíbula e ombro.

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembarga-
dor Gilson Soares Lemes, recebeu, 

o juiz auxiliar do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), Antônio Faiçal, 
para alinhar informações a serem 

Um motorista, de 45 anos, 
ficou gravemente ferido em um 
acidente de carro na BR-365, em 
Pirapora, na segunda-feira (13).

A Polícia Rodoviária Federal 
informou que ele invadiu a faixa 
contrária depois da ponte sobre o 
Rio das Velhas, bateu no meio-fio 

e capotou em uma ribanceira com 
cerca de quatro metros. O carro 
caiu em um local onde havia água 
acumulada da chuva e ficou par-
cialmente submerso.

Segundo os bombeiros, o mo-
torista foi socorrido com suspeita 
de fratura nas duas pernas. An-

tes da chegada dos militares, ele 
conseguiu sair sozinho do veículo 
usando os braços.

Os bombeiros usaram técnicas 
de salvamento terrestre para reti-
rá-lo da ribanceira e em seguida, 
ele foi levado para o hospital de 
Pirapora pelo Samu.

Uma carreta que transportava 
frios capotou na BR-365, em Buriti-
zeiro, na noite de segunda-feira (13). 
O motorista, de 64 anos, foi socor-
rido com escoriações e suspeita de 
fratura no punho.

Segundo informações da Polícia 
Rodoviária Federal, o condutor per-
deu o controle da direção ao desviar 
de buracos na pista, invadiu a con-

tramão, bateu em árvores e capotou.
Os bombeiros informaram que 

o veículo caiu em uma ribanceira 
com declive de cerca de dois metros 
e ficou destruído. O motorista ficou 
preso às ferragens e conseguiu ser 
retirado por terceiros antes da che-
gada do socorro porque a lataria do 
veículo ficou praticamente ‘rasgada’ 
após o impacto, de acordo com os 

bombeiros.
A vítima foi imobilizada em uma 

prancha pelos militares e depois de 
ser retirada da ribanceira, foi levada 
para o hospital de Pirapora por uma 
equipe do Samu.

De acordo com a PRF, a carreta 
seguia sentido Patos de Minas/Pi-
rapora e toda a carga foi saqueada. 
Ninguém foi preso. 

Um motociclista, de 35 anos, 
morreu em um acidente com uma 
van na MGC-135, em Januária, na 
noite de segunda-feira (13).

De acordo com a Polícia Mili-
tar, a moto estava sem nenhum 
tipo de iluminação e foi atingida 
na traseira pelo veículo. O pilo-

to não resistiu aos ferimentos e 
morreu no local. O garupa, de 36 
anos, foi socorrido com várias le-
sões e foi levado para o Hospital 
Municipal de Januária.

Após o acidente, o motorista 
da van entrou em estado de cho-
que e também foi socorrido por 

terceiros até o hospital de Janu-
ária.

Ainda segundo a PM, a motoci-
cleta estava sem placa de identifi-
cação e sem numeração no chassi 
e no motor. O veículo foi apre-
endido e entregue em um pátio 
credenciado ao Detran.

Carro capotou e caiu em um local onde havia água acumulada da chuva

O juiz auxiliar do CNJ Antônio Faiçal disse que a parceria entre o 
órgão e o TJMG visa realimentar e corrigir alguns rumos do BNMP 

para a versão 3.0

armazenadas no sistema respon-
sável pelo cadastro do Banco Na-
cional de Medidas Penais e Prisões 
(BNMP 3.0). O superintendente 
administrativo adjunto e presiden-
te eleito para o próximo biênio, 
2022/2024, desembargador José 
Arthur Filho, também esteve pre-
sente no encontro.

O cadastro do BNMP, mantido 
pelo CNJ, tem por finalidade fazer 
tramitar, cumprir e armazenar do-
cumentos e informações para rea-
lizar a reestruturação do cadastro 
nacional de presos. 

Sobre o trabalho que o CNJ 
está iniciando em nível nacional, 
no TJMG, o supervisor do Grupo 
de Monitoramento e Fiscaliza-
ção do Sistema Carcerário e do 
Sistema de Execução de Medidas 
Socioeducativas (GMF) do TJMG, 
desembargador Júlio Guttierrez, 

disse que o órgão irá trabalhar, de 
forma conjunta com o CNJ, para a 
construção de um Banco Nacional 
de Monitoramento de Prisões mais 
adequado e com menos ruído.

O juiz auxiliar do CNJ Antô-
nio Faiçal afirmou que um dos 
objetivos da visita foi “provocar o 
tribunal a unir forças com o CNJ 
para que o Banco Nacional de Mo-
nitoramento de Prisões seja uma 
ferramenta de grande valia nacio-
nalmente”. “A ideia dessa parceria 
é trabalhar a realimentação e cor-
reção de alguns rumos no BMP2 
para que possa ser feita a migração 
para o BMP3, que está em fase de 
construção”, afirmou. Para o ma-
gistrado, o TJMG, cuja parceria 
com o CNJ vem de longa data, 
permite que se faça tal desafio, e 
deverá servir como exemplo para 
o resto do Brasil em uma “missão 

tão importante”.

GMF

No encontro, o desembargador 
Júlio Guttierrez apresentou ao 
presidente Gilson Lemes o rela-
tório com as principais atividades 
do GMF no biênio 2020/2022. Ao 
receber o documento, o presiden-
te Gilson destacou que, na atual 
gestão, o Programa Novos Rumos, 
do qual faz parte o GMF, ganhou 
grande destaque e passou por re-
formulação, o que, para ele, facili-
tou muito o trabalho dos coorde-
nadores e dos executivos.

“Estou muito feliz com o traba-
lho realizado pelo GMF. Agradeço 
a todos os colegas que participa-
ram efetivamente desse processo 
trabalhoso, dessa seara árdua que 
é a execução penal”, enfatizou o 

presidente do TJMG.

PRESENÇAS

Participaram também da reu-
nião o supervisor do Departamen-
to de Monitoramento e Fiscaliza-
ção do Sistema Carcerário e do 
Sistema de Execução de Medidas 
Socioeducativas (DMF) do CNJ, 
Lino Comelli Junior; o juiz con-
vocado para atuar como desem-
bargador na 5ª Câmara Criminal 
do TJMG, Evaldo Gavazza; o juiz 
auxiliar da Presidência Delvan 
Barcelos Júnior; os juízes Marcelo 
Fioravante, Marcelo Augusto Lucas 
Pereira, Gustavo Moreira, Wagner 
Cavalieri, Aila Figueiredo, Richard-
son Brant, Consuelo Silveira Neto, 
Lourenço Migliorini, Mirian Vaz 
Chagas, Ernane Barbosa Neves e 
Guilherme Sadi. (Portal TJMG)



Montes Claros, quarta-feira, 15.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9Saúde

A
R

Q
U

I
V

O
 
P

E
S

S
O

A
L

 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Ministério da Saúde lança campanha 
de incentivo à doação de sangue

Taxa de doadores de sangue na 
população deve ser de 1% a 3%

Campanha quer sensibilizar brasileiros sobre importância da doação
Com o mote “Doe sangue regu-

larmente. Você doa, a vida agradece”, 
o Ministério da Saúde lançou ontem 
(14) uma campanha para sensibilizar 
a população brasileira sobre a impor-
tância da doação de sangue. A cam-
panha quer aumentar os estoques 
disponíveis nos hemocentros do país, 
que sofreram baixa durante a pande-
mia do novo coronavírus (covid-19).

A secretária de Atenção Especiali-
zada à Saúde do Ministério da Saúde, 
Maíra Botelho, disse que a manuten-
ção dos estoques é essencial em mo-
mentos graves e citou o exemplo das 
fortes chuvas que ocorreram há pou-
co mais de duas semanas em Pernam-
buco e Alagoas, vitimando centenas 
de pessoas.

“Devido às enchentes causadas 
pelas chuvas nos últimos dias, o es-
tado de Pernambuco teve que ativar 
o Plano Nacional de Contingência de 
Sangue e seis estados enviaram, com 
o apoio do Ministério da Saúde, 767 

Até marco de 2022, de acordo 
com a secretaria, foram coletadas 
aproximadamente 732 mil bolsas 
de sangue. Ela lembra que a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS) 
recomenda que a taxa de doado-
res de sangue na população seja 
de 1% a 3%. A taxa de doação no 
Brasil foi de 1,4%, em 2021.

Para doar sangue, basta ter 
entre 16 e 69 anos, desde que a 
primeira doação tenha sido feita 
até 60 anos (menores de 18 anos 
devem possuir consentimento 

formal do responsável legal); 
pesar no mínimo 50 kg; estar ali-
mentado. Não ingerir alimentos 
gordurosos antes da doação; ter 
dormido pelo menos 6 horas nas 
últimas 24 horas; e apresentar do-
cumento oficial de identificação 
com foto.

Uma única doação de sangue, 
de 450 ml, é suficiente para salvar 
a vida de até 4 pessoas. Além dis-
so, essa quantidade é reposta no 
organismo em 24 horas. (Agência 
Brasil)

O Jornalista Vinícios Santos Ferreira é doador de sangue há 10 anos, e afirma “que é enorme a 
satisfação de poder ajudar a salvar vidas” 

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais - Edital De Citação -Prazo De Vinte Dias. A Exma. Sra. Dra. Cibele 
Maria Lopes Macedo, Mmª. Juíza De Direito Da Primeira Vara Cível Desta Comarca De Montes Claros, Estado De Minas 
Gerais, Na Forma Da Lei, Etc... Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que 
por este Juízo e Secretaria da Primeira Vara Cível desta Comarca de Montes Claros-MG, tramita uma ação Monitória, 
requerida por Posto D'angelis Ltda - Em Recuperação Judicial. Inscrito no CNPJ sob o nº 23.174.519/0001-91, contra 
Daniel Chagas Oliveira, processo número 5006948-94.2020.8.13.0433, e, por meio deste, CITA a parte requerida, 
Daniel Chagas Oliveira, brasileiro, inscrito no CPF/MF sob o nº 374.033.828-89, com endereço em lugar incerto e não 
sabido, para, no prazo de quinze (l5) dias, efetuar o pagamento da importância de R$3.258,67 (TRÊS MIL, Duzentos E 
Cinquenta E Oito Reais E Sessenta E Sete Centavos), mais os acréscimos legais, ou, querendo, opor embargos no 
mesmo prazo, sob as penas da Lei. Fica esclarecido que não havendo manifestação da parte requerida, será nomeado 
Curador para representá-la nos autos. E, para que ninguém possa alegar ignorância, a MMª. Juíza mandou expedir o 
presente, que será afixado no local de costume e publicado pela Imprensa Oficial do Estado. Dado e passado nesta 
cidade de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, aos dois (02) dias do mês de maio (05) de 2022. K -11e13/06

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
 

O Presidente da COOPERATIVA DOS CONSUMIDORES DE GERAÇÃO DE ENERGIA 
COMPARTILHADA DE MINAS GERAIS – COOPERSOL, inscrita no CNPJ nº 44.538.958/0001-06, 
com sede na Rua Santa Maria, 287, Loja 10, Todos os Santos Montes Claros/MG, no uso de suas 
atribuições estatutária, convoca seus 22 (vinte e dois) associados, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada em 27 de Junho de 2022, no endereço acima, às 9h, 
com intervalo de vinte minutos entre cada uma das três convocações, sendo: 2/3 na primeira; 
metade mais um na segunda; e mínimo de 10 em terceira, conforme estabelece o artigo 23, do 
Estauto Social da Coopersol, conforme estabelece o artigo 23, do Estatuto Social da Coopersol, 
para deliberarem sobre a seguinte ordemdo dia: 

1º) eleição e posse dos novos Conselho de Administração e Conselho Fiscal, com mandato de 
25/06/2022 a 25/06/2026. 

 

Montes Claros/MG, 14 de junho de 2022. 

Mac Arthur Mendonça Silva 
Presidente 

bolsas de sangue para lá”, disse.
Ela pondera que, nesses momen-

tos, os estoques acabam pressiona-
dos e é fundamental que a população 
seja solidária. Ela lembra que, apesar 
dos avanços na medicina, o sangue 
permanece insubstituível.

“Por mais que a medicina tenha 
avançado com vários paliativos sinté-
ticos, não existe um substituto para 
o sangue. Não há risco de pegar do-
enças durante a doação”, observou. 
“Com uma doação você pode salvar 
a vida de até quatro pessoas que es-
tão em risco”, acrescentou.

Maíra lembrou ainda que o 
número de doadores de sangue 
apresentou uma melhora, no ano 
passado, em relação ao início da 
pandemia de covid-19, quando 
os estoques sofreram redução de 
10%.

Em 2019, foram realizadas 
3.271.824 coletas de sangue no 
país. Em 2020, o número caiu 
para 2.958.665. Já em 2021, o nú-
mero subiu para 3.035.533 bolsas 
de sangue coletadas.

Durante o lançamento, o mi-
nistro da Saúde substituto Arnal-
do Correia de Medeiros disse que, 
mesmo com o desafio adicional 
para a manutenção dos estoques 
de sangue do país, não houve falta 
de bolsas de sangue para a popula-
ção nos dois últimos anos.

“Passamos dois anos extrema-
mente difíceis por causa da pande-
mia e não faltou sangue. Isso mos-
tra uma vigilância e atenção muito 
especial, pois só quem precisa sabe 
qual a relevância de não faltar san-
gue ou hemoderivados para que 
você possa garantir a vida”, disse.
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Augusta e Violeta interrompem a briga de Isadora e Iolanda. Julinha e Margô se en-
frentam durante a exibição da radionovela, e Leopoldo se desespera. Úrsula prepara 
uma bebida afrodisíaca para Eugênio. Joaquim revela a Mariana, anonimamente, que 
Isadora dormiu com Rafael antes de se casar com ele. Letícia se defende da injustiça 
com uma carta do jornal. Tenório sofre com dor no ouvido. Eugênio beija Violeta. 
Olívia questiona Fátima e Benê sobre sua verdadeira história. Mariana revela, em seu 

programa de fofocas, que Isadora dormiu com Rafael.

Pat, Moa e Ítalo entram embaixo do caminhão para invadir a empresa. Rico procura 
Martha e apresenta seus planos para a empresária. Ítalo tenta abrir o cofre na sala da 
presidência. Gustavo e Teca descobrem que Bob doou a tela que ganhou para o leilão 
beneficente e ficam intrigados. Olívia apresenta Anita para Duarte, que comenta sobre 
sua semelhança com Clarice. Jessica dá de cara com Anita no banheiro da companha 
de dança e solta um grito achando que viu um fantasma. Rico e Martha conversam na 
sala da presidência e Rico reconhece Ítalo tentando se esconder. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 40

Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Tenório finge para Maria Bruaca que Zuleica lavou suas roupas. Irma diz a José 
Lucas que gosta do peão. Tadeu sente ciúmes de Guta, ao saber que a namorada saiu 
com Alcides. José Leôncio sente orgulho de Jove. Maria Bruaca pressiona Tenório 
a se decidir entre ela e Zuleica. Marcelo insiste para Zuleica convencer Tenório a 
deixá-lo ir para a fazenda. Alcides cobra de Tenório as terras que o patrão prometeu. 
Irma se sente embaraçada quando Filó a incentiva a conquistar José Lucas. José Lu-

cas comenta com Trindade que Juma também se sente atraída por ele. José Leôncio sente orgulho de Jove ao voar 
no avião pilotado pelo filho.

Dulce Maria sai preocupada do colégio atrás de Lulu. Miguel e Zé Felipe revelam 
que Madre Superiora está internada no hospital e Dulce logo percebe que Lulu des-
cobriu tudo o que está acontecendo. Os três saem a procura da amiga. Leonardo vê 
Silvana mexendo em suas coisas na Rey Café. A secretária tenta desconversar, mas 
tenta descobrir quem é Flávio. Irmã Rita fica preocupada ao saber que Lulu sumiu 
do colégio. O advogado de Adolfo alerta Gustavo a tomar cuidado, pois pode haver 

alguém que esteja interessado em ficar perto do homem para conseguir prejudicá-lo. Dulce, Zé Felipe e Miguel 
encontram Lulu na capela do colégio e rezam com para pedir a cura de Madre Superiora.

Sônia Abrão detona Gkay 
após resposta atravessada da 
influenciadora: ‘Vulgar’

Vem bebê aí? Gusttavo Lima manda recado 
ousado para Andressa Suita e web torce: 
‘Façam uma menina’

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
passaram o Dia dos Namorados se-
parados porque o cantor precisava 
cumprir a agenda de shows.

Ao contrário de outros casais 
famosos, Gusttavo Lima e Andressa 
Suita comemoraram o Dia dos Na-
morados nesta segunda-feira (13). 
No Instagram, o cantor comparti-
lhou uma selfie tirada pela mulher 
no espelho, em que apareceram 
abraçados curtindo o momento so-
zinhos, e falou sobre celebrarem a 
data um dia depois.

“Dia dos namorados atrasado 
com minha gata... hoje tem BB”, 
escreveu o sertanejo na legenda do 
registro apaixonado com a mode-

lo, com quem marcou o amor na 
pele (veja casais que têm tatuagens 
combinando). Nos comentários, 
seguidores deixaram muitas men-
sagens para os pais de Gabriel (4) 
e Samuel (3).

“Lindos, que Deus abençoe 
sempre vocês e proteja de todo o 
mal”, disse Lucas Guimarães, ma-
rido de Carlinhos Maia. “Hoje vem 
uma menina. Felicidades ao casal”, 
brincou outro. “Façam uma meni-
ninha vai, por favor”, pediu uma 
terceira. “A foto de milhões”, falou 
um. “Hoje vem a menininha, segu-
ra!”, acrescentou mais uma.

GUSTTAVO LIMA LEILOA CASA-
CO EM SHOW NO DIA DOS NAMO-

RADOS
Diante de polêmicas envolven-

do cachês milionários em cidades 
do interior do país, Gusttavo Lima 
fez um leilão do seu sobretudo 
durante apresentação na Festa do 
Tomate, em Paty do Alfares, no inte-
rior fluminense, no domingo (12). 
A arrecadação foi em prol da APAE 
da cidade.

O lance inicial foi de R$ 10 e 
terminou com o valor de R$ 11 
mil. Quem arrematou foi o médi-
co endocrinologista Murilo Boras-
chi, que fez um pix no palco e, ali 
mesmo, levou o casaco para casa. 
Segundo assessoria do evento, ele 
presenteou a mulher com a peça 
no Dia dos Namorados.

Sônia Abrão detonou a resposta 
que Gkay deu a ela durante o casa-
mento de Simaria. A troca de farpas 
entre as duas começou após um co-
mentário da jornalista sobre a ‘Faro-
fa’.

Gkay e Sônia Abrão estão prota-
gonizando uma troca de farpas. Tudo 
começou quando a jornalista criticou 
o gasto milionário que a influen-
ciadora terá na próxima “Farofa da 
Gkay”. Sem gostar nada da opinião 
de Sônia, a influencer aproveitou que 
a RedeTV! estava fazendo a cobertura 
da festa de 40 anos de Simaria e man-
dou um recado à apresentadora do “A 
Tarde É Sua”.

“Ela nem sabe o que tava falando. 
Procura saber, amor, o que você tá fa-
lando antes de sair falando pro povo, 

entendeu? Nesse seu programa aí de 
m*rda”, alfinetou Gkay.

SÔNIA ABRÃO RESPONDE GKAY 
EM PROGRAMA

Durante o programa desta terça-
-feira (14), Sônia Abrão não deixou 
barato a fala de Gkay e rebateu a in-
fluenciadora.

“É aquela história, não venha que-
rer terceirizar algo que foi respon-
sabilidade sua, Gkay. Se você achou 
baixa a minha atitude, a sua foi de 
quinta categoria e imperdoável. Um 
artista que tem o mínimo de educa-
ção e senso crítico, que não gosta da 
apresentadora ou o que seja, fala: 
“olha, eu não falo para esse progra-
ma”, melhor do que ser grosseira, do 
que ser vulgar”, disse Sônia.

A apresentadora também criticou 
o fato de Gkay ter deixado o repór-
ter da emissora falando sozinho na 
entrevista.

“Em momento algum desrespei-
tei você ou a sua equipe. O que eu 
disse e te chamei de ridícula pode 
não ter sido legal, ok. Eu não disse 
como apresentadora, eu disse como 
mulher brasileira, como cidadã. Fal-
tou sensibilidade da sua parte em 
dizer sobre os 8 milhões de reais para 
a sua festa. Comemorar é bom, tem 
que fazer festa. Mas você podia fazer 
desses 8 milhões, repartir, destinasse 
4 para alguma ação social. Para mim 
a sua atitude foi ridícula, lamento se 
te f*riu da forma que vimos que você 
ficou ferida, mas naquele momento 
te faltou sensibilidade”, concluiu.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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AABB mantém a hegemonia do futebol 
de campo de Montes Claros

Fogo no Espeto vence Torneio Super Sênior 
da AABB

Depois de ter vencido no início 
do ano o primeiro campeonato Taça 
Montes Claros de futebol Master (45 
anos+) a AABB de Montes Claros sa-
grou-se campeã do primeiro Campe-
onato Taça Montes Claros Master (40 

anos+), no ultimo sábado, ao vencer 
a equipe do SAGA, por 3 x 2, sendo os 
gols da AABB marcados por Balu (1) 
e Didi (2). 

Este campeonato foi disputado 
pelas principais equipes nosso fu-

tebol. O jogo foi presenciado por 
grande público, e foi uma grande par-
tida, no templo maior do futebol de 
Montes Claros, o Estádio João Rebelo 
(Campo do Ateneu). 

Com esta conquista, a AABB de 

Montes Claros ganhou sem sobra de 
dúvidas as duas mais importantes 
competições de futebol da cidade, 
competição esta que foi bem dirigida 
pela Liga Norte Mineira de Futebol, 
que tem à frente o competente Atair 

(Cuica).
A AABB venceu usando os seguin-

tes Atletas: Alan, Arleandro, Balu, 
Boca, Deda, Dedé, Eduardo, Fabinho, 
Gilmar, Heberth, Luizinho, Magal, 
Mazinho, Moisés, Naldinho, Nildo, 

Rodney, Rodrigo, Tadeu, Weiber, Wil-
ton, e Xaropinho; e mais Goes Santos 
(técnico), Nilsão (Coordenação), Bilu 
(supervisor), Arlindo (assistente coor-
denação) e apoio total do presidente 
Silvano Câmara Tolentino.

Na manhã do último domingo, 
com presença de grande público, foi 
realizada a final do II Campeonato 
Interno de Futebol Soçaite Super Sê-
nior AABB, que este ano prestou justa 
homenagem ao associado e peladeiro 
Francisco Geraldo Viana (Chiquiti-
nho). 

A Final foi disputada entre as equi-
pes do FOGO NO ESPETO X HARAS 
PACUI que no tempo normal empata-
ram em 1x1 com gol de Barbosa para 
Fogo no Espeto e Roberto empatou 
para Haras Pacui.

Com este resultado, a disputa foi 

decidida nos pênaltis: Fogo no Espe-
to sagrou-se campeão, ao vencer a 
disputas por 2 x 1, com gols de Re-
ginaldo e Geremias; Sérgio converteu 
para Haras Pacui. 

Fogo no Espeto foi campeão usan-
do o futebol dos seguintes atletas: 
Eduardo, Reginaldo, Carlão, Bazuca, 
Valdoedi, Joaquim, Eder, Geremias, 
Serginho, Zé Francisco, Barbosa, Pau-
lo Henrique, Daniel, Jorge e Nem, 
auxiliar técnico Rafael e técnico Chau. 

O Haras Pacui jogou com a se-
guinte escalação: Orlando, Ronaldo, 
Sérgio, Roberto, Chiquito, Ronaldo 

do Bar, Jorginho, Edvaldo Madeira, 
Góes, Alexandre, Bezerra, Damião, 
Técnico Vandaick e coordenador ge-
ral Nilson Rodrigues. 

Na preliminar houve um jogo de 
futebol feminino entre as associadas 
da AABB que blindou a torcida com 
bom nível técnico. Após a partida fi-
nal houve a cerimônia de premiação 
e um grande churrasco de confrater-
nização. Além da premiação dos cam-
peões e vice, com medalhas e troféus 
foram premiados também: artilheiro: 
Serginho (Fogo no Espeto) 06 Gols. 
Melhor Goleiro: Eduardo (Fogo no 

Espeto). Reginaldo: Destaque do 
campeonato (Fogo no Espeto). Edval-
do/Júlio Cesar: Destaque Arbitragem. 
Thiago/Borracha: destaque Coorde-
nação e o homenageado Francisco 
Geraldo Viana recebeu troféu home-
nagem especial.

A diretoria da AABB agradece 
aos coordenadores das equipes e 
os patrocinadores do campeonato, 
Damata/ Ronaldo/ Jader/ Valmir/ Re-
ginaldo/ Vovô e os patrocinadores 
Miro (GENVET), Luiz Mana (Centro 
Odontológico), Silvano (Fogo no Es-
peto), Fred/Claudia (Hidraucromo), 

Jorginho (Haras Pacui) Gilberto/Igor 
(Academia Corpus Fitness). 

Participaram da Fila de Honra as 
seguintes pessoas: Mauro Ramires (vi-
ce-presidente (ADM AABB), Mauro de 
Almeida Rodrigues (Vice Financeiro 
AABB), Élcio Alencar (presidente do 
Conselho deliberativo AABB), Deral-
do Henrique (presidente Conselho 
Fiscal), Ivo Cândido (Conselho fis-
cal), Flávio Humberto (diretor de 
Bar AABB), Fábio Luiz (conselho 
Deliberativo), Olício (diretor de 
Sinuca), Thiago (coordenação), Il-
defonso (gerente geral da AABB), e 

o homenageado, Francisco Geraldo 
Viana (Chiquito).

Na oportunidade, o coordena-
dor de esporte da AABB, Emílio 
Cesar Malveira (BILU), informou 
aos associados do clube que estão 
abertas na secretaria do clube as 
inscrições para o tradicional CAM-
PEONTO INTERNO DE FUTEBOL 
SOÇAITE AABB 2022, que, este 
ano, vai prestar homenagem a Har-
ley Tadeu Guimarães uns dos pela-
deiros mais antigos do clube. (Cate-
gorias: Aberto/Master/Supermaster 
e Sênior).
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FERIADO E CALDOS

AMANHÃ como sabem, é feriado e como não estarei viajando, vou 
ESPERAR OS AMIGOS para tomarem CALDOS variados e outras novi-
dades no BARZINHO FALA FINA, logo mais e até o final de semana. 
Espero receber os amigos, pois muitos ainda não foram nos prestigiar. 
Enquanto em Janaúba estava uma temperatura legal e durante o dia até 
fazendo calor. Aqui em Moc o frio continua, aliás, não gosto do inverno 
e sim do verão com muito sol e por isso mesmo, no final de Julho estarei 
em ARRAIAL D’ AJUDA no meu ‘cantinho’.

MOEDA ÚNICA FAJUTA 

A criação de uma moeda única na América Latina ainda é vista com 
ceticismo por especialistas. A medida tem entre seus defensores o ex-
-presidente Lula, que volta e meia fala sobre o tema. A adoção de uma 
política monetária unificada pode resultar em maior eficiência, mas 
esbarraria em dificuldades relacionadas às discrepâncias econômicas 
entre os países do bloco pois existem muitos que estão com economia 
literalmente falida. 

ENERGIA SOLAR

Fiquei impressionado em ver quilômetros e mais quilômetros com 
PLACAS de energia solar, provocando uma nuvem gigantesca prateada 
em vários locais. Aliás, quase todas as residências e empresas da cidade, 
usam este sistema para gerar sua própria energia. Brevemente, JANAÚ-
BA terá sua economia ainda mais aquecida com obras de usinas solares, 
ou seja, a   BROOKFIELD ENERGIA RENOVAVÉL que construirá ali o 
maior parque de energia solar das Américas, cujo complexo deverá abas-
tecer mais de 1,2 milhão de famílias num investimento de R$ 3 bilhões 
e gerar muitos e muitos empregos. Uma boa...

 JAIR DETONA LULA 

“O temor que eu tenho não é por mim, é continuar a política que ele 
fazia. Se Lula continuar a política que ele fazia no passado, vai ser pior 
agora, no meu entendimento. Ele está crente que não cometeu crime 
nenhum. No meu entender, se voltar, vai ser para nunca mais sair“, disse 
o presidente da República.

 UMA FESTA ESPETACULAR 

Estou sabendo que o gigantesco MAX MIM CLUBE está montando 
um cenário jamais visto para sua festa junina que é hoje uma das melho-
res das MINAS GERAIS que acontecerá no próximo sábado. Terá como 
sempre vários salões, inclusive mantendo a tradição o LEVANTAMENTO 
DO MASTRO com reza na capela, barraquinhas com farta qualidade de 
guloseimas típicas e várias bandas. O presidente, CHARLES CALDEIRA e 
sua diretoria que transformaram o clube com obras marcantes, estão a 
mil. É claro que estarei marcando presença...

 NÃO TEM JEITO 

O Banco Central deve elevar a Selic (taxa básica de juros) em 0,50 
ponto porcentual, de 12,75% para 13,25% ao ano, no Comitê de Política 
Monetária (Copom) desta semana, mas pode, mais uma vez, não ser 
capaz de indicar o encerramento do ciclo de aperto. A inflação global 
subiu e os riscos fiscais se intensificaram, sem sinais firmes de melhora 
do cenário de preços no Brasil.
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FERIADO E CALDOS

AMANHÃ como sabem, é feriado e como não estarei viajan-
do, vou ESPERAR OS AMIGOS para tomarem CALDOS variados 
e outras novidades no BARZINHO FALA FINA, logo mais e até o 
final de semana. Espero receber os amigos, pois muitos ainda não 
foram nos prestigiar. Enquanto em Janaúba estava uma tempera-
tura legal e durante o dia até fazendo calor. Aqui em Moc o frio 
continua, aliás, não gosto do inverno e sim do verão com muito 
sol e por isso mesmo, no final de Julho estarei em ARRAIAL D’ 
AJUDA no meu ‘cantinho’.

MOEDA ÚNICA FAJUTA 

A criação de uma moeda única na América Latina ainda é vista 
com ceticismo por especialistas. A medida tem entre seus defen-
sores o ex-presidente Lula, que volta e meia fala sobre o tema. 
A adoção de uma política monetária unificada pode resultar em 
maior eficiência, mas esbarraria em dificuldades relacionadas às 
discrepâncias econômicas entre os países do bloco pois existem 
muitos que estão com economia literalmente falida. 

ENERGIA SOLAR

Fiquei impressionado em ver quilômetros e mais quilômetros 
com PLACAS de energia solar, provocando uma nuvem gigantes-
ca prateada em vários locais. Aliás, quase todas as residências e 
empresas da cidade, usam este sistema para gerar sua própria 
energia. Brevemente, JANAÚBA terá sua economia ainda mais 
aquecida com obras de usinas solares, ou seja, a   BROOKFIELD 
ENERGIA RENOVAVÉL que construirá ali o maior parque de ener-
gia solar das Américas, cujo complexo deverá abastecer mais de 
1,2 milhão de famílias num investimento de R$ 3 bilhões e gerar 
muitos e muitos empregos. Uma boa...

JAIR DETONA LULA 

“O temor que eu tenho não é por mim, é continuar a política 
que ele fazia. Se Lula continuar a política que ele fazia no passado, 
vai ser pior agora, no meu entendimento. Ele está crente que não 
cometeu crime nenhum. No meu entender, se voltar, vai ser para 
nunca mais sair“, disse o presidente da República.

UMA FESTA ESPETACULAR 

Estou sabendo que o gigantesco MAX MIM CLUBE está mon-
tando um cenário jamais visto para sua festa junina que é hoje 
uma das melhores das MINAS GERAIS que acontecerá no próxi-
mo sábado. Terá como sempre vários salões, inclusive mantendo 
a tradição o LEVANTAMENTO DO MASTRO com reza na capela, 
barraquinhas com farta qualidade de guloseimas típicas e várias 
bandas. O presidente, CHARLES CALDEIRA e sua diretoria que 
transformaram o clube com obras marcantes, estão a mil. É claro 
que estarei marcando presença...

NÃO TEM JEITO 

O Banco Central deve elevar a Selic (taxa básica de juros) em 
0,50 ponto porcentual, de 12,75% para 13,25% ao ano, no Comi-
tê de Política Monetária (Copom) desta semana, mas pode, mais 
uma vez, não ser capaz de indicar o encerramento do ciclo de 
aperto. A inflação global subiu e os riscos fiscais se intensificaram, 
sem sinais firmes de melhora do cenário de preços no Brasil.

VAP & VIP

DESTAQUE hoje é este alinhadíssimo casal que me recebeu 
com muito carinho durante a EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA 
em sua magnifica mansão no condomínio do Bico da Pedra,  
RICHARD E JACQUELINE PARRELA. É o casal 20 daquela 
sociedade, super queridos por todos e de uma finesse a 
toda prova para receber. Quero agradecer do fundo do meu 
coração pelo carinho que recebi deles e de toda sua família, 
ou seja, as filhas, Priscila e Rafaela; os genros, João Marcelo 
e Saulo Silva.  Richard e Jacqueline estão felizes como nun-
ca corujando sempre os netinhos, Maria Valentina e Miguel. 
Obrigado por tudo amigos que considero como irmãos do 
coração. 

DOIS HOMENS que estão fazendo o progresso de Janaúba, 
o prefeito ZÉ APARECIDO com grandes obras e BIONICÃO 
ANTUNES, a frente do SINDICATO RURAL, que junto com 
sua diretoria, organizaram como sempre a grandiosa FES-
TA AGROPECUÁRIA, sem ser TERCEIRIZADA e o Sindicato, 
faturou muitos e muitos $$$. Este Sindicato realmente é um 
exemplo, pois CONSTRUIU UMA GALERIA COMERCIAL no 
fundo do Parque de Exposições que rende muito dinheiro 
durante todo o ano e agora estará construindo bem próxi-
mo ao Parque um HOTEL DE LUXO. Aplausos...

FIQUEI IMPRESSIONADO  com a beleza do PARQUE DE 
EXPOSIÇÕES DE JANAÚBA, com sua amplitude, moderno, 
festa agropecuária super bem organizada e perfeita em to-
dos os sentidos. Vários restaurantes, bares, barracas, alto 
nível dos animais leiloados com sucesso, muita gente bo-
nita circulando e ali fotografei meus queridos amigos, Ro-
gério e Sara Sapori Parrela, casal Prefeito, Zé Aparecido – 
Mônica, Jacqueline e Richard Parrela.

COM O DIRETOR do Sindicado Rural, João Marcelo Antu-
nes que deverá ser o próximo presidente, com sua bela es-
posa, a médica dermatologista mais respeitada de Janaúba, 
Priscila Parrela Antunes.

FOTOGRAFEI também no parque, Jacqueline com seu ir-
mão, Rodolfo Mendes Matos com a esposa, Selma Soares.

FIQUEI IMPRESSIONADO com a grande infraestrutu-
ra moderna do PARQUE DE EXPOSIÇÕES DE JANAÚBA, 
inclusive os shows no palco são visto por todos devido à 
localização e CAMAROTE  (foto), parece um SALÃO DE 
EVENTOS, com BANDA animando a galera antes e depois 
do show. Realmente espetacular.

GOSTEI DE REVER ali sempre comandando com eficiên-
cia a segurança, o amigo, capitão WILLILIAN PEREIRA.

ILUMINANDO com sua beleza a festa agropecuária, a jovem 
médica, Ana Luisa Narciso Alvarenga com suas amigas, in-
clusive a primeira Larissa Danielle que também é médica e 
a outra não consegui identificar. 


